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PREDICATIONS MOIS DE MAI 2023 

Beaucaire, le 14 mai 2023 

Madeleine Lunel   

Lectures du jour : Actes 8/5à17 ; 1 Pierre 3/15à18 et Jean 14/ 15à 21  

Madeleine Lunel 

Le fil rouge qui relie ces trois textes, c’est l’Esprit Saint : 

Dans son épître, Pierre dit : « Jésus-Christ a été rendu à la vie par l’Esprit » 

Dans Actes, nous avons lu : « Pierre et Jean leur imposèrent les mains et ils reçurent l’Esprit 

Saint » 

Et dans Jean : « Il vous donnera un autre consolateur, l’Esprit de vérité . » 

Le texte de l’évangile est un extrait du discours d’adieu de Jésus à ses disciples. C’est comme 

un testament : nous sommes entre le dernier repas de Jésus et son arrestation. Judas est déjà 

sorti pour le livrer. C’est la dernière fois que Jésus réunit ses disciples et il leur confie ses 

dernières volontés. 

Il est difficile d’entendre ce discours sans penser à nos propres déchirures !  

Depuis trois ans, les disciples ont tout quitté : leur famille, leur travail...pour le suivre, car Il 

leur annonçait le Royaume de Dieu ! Et voilà que tout s’écroule ! Ils se sentent comme des 

orphelins !  

Mais Il leur a promis que leurs prières seraient exaucées.  

Sur le point de les quitter, IL ne les laissera pas orphelins. Il leur fait 3 promesses : 

* la 1ère : Il promet de leur envoyer « un autre consolateur », pour les soutenir, leur venir en 

aide (v. 16) et le don de l’Esprit saint,(v 17) 

* la 2ème : celle de la vie en Jésus-Christ (v 18) 

* la 3ème : celle de l’amour de Dieu (v 21). 

Voyons la première promesse : « Moi je prierai le Père, et il vous donnera un autre 

consolateur ... l’Esprit de vérité ».  

Mais pour cela, les disciples doivent remplir plusieurs conditions :                                                                     

* la 1ère est énoncée dans Actes 1/8 , il dit« vous recevrez une puissance, le Saint Esprit 

survenant sur vous et vous serez mes témoins….jusqu’aux extrémités de la terre » ; mais 

témoins de quoi ?  Les disciples sont des témoins au sens propre du terme : ils ont vu Jésus, 

ont vécu avec lui, ils ont entendu ce qu’il leur a dit, et surtout ils ont vu Jésus ressuscité. Et 

c’est de sa résurrection qu’ils doivent rendre témoignage. 

* la deuxième condition, énoncée dans le texte de ce jour, est morale : pour recevoir ce que 

Jésus promet, ils doivent obéir à ses commandements, c’est-à-dire à l’ensemble de son 
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enseignement. Ils ne seront pas abandonnés dans la mesure où ils continueront à s’ouvrir à 

l’Esprit de vérité et d’amour. Le Consolateur ne peut agir que chez des croyants obéissants. 

Dans l’A.T, l’Esprit reposait sur des personnes à certaines occasions et pendant un certain 

temps seulement : cf Nombres 11/ 29 :  Moïse lui répondit : Es-tu jaloux pour moi ? Puisse 

tout le peuple de l'Eternel être composé de prophètes ; et veuille l'Eternel mettre son esprit 

sur eux. » 

ou dans Ésaïe 61/1. Esaïe dit : « L'esprit du Seigneur, l'Eternel, est sur moi, Car l'Eternel m'a 

oint pour porter de bonnes nouvelles aux malheureux ; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui 

ont le cœur brisé, Pour proclamer aux captifs la liberté, Et aux prisonniers la délivrance ». 

Il nous faut bien comprendre le mot « Consolateur » ; il est difficile de définir le Saint Esprit et 

son action ; 

Ce consolateur ne sera pas comme un papa qui console son enfant qui vient de se faire mal, 

mais plutôt comme un avocat qui parle pour nous et nous conseille sur la conduite à tenir. 

Le consolateur est appelé « Esprit de Vérité » parce qu’il corrige tout ce qui est faussé en 

nous, tout ce qui est mensonge dans ce monde. 

Moi, l’ancienne pédago, je dirais volontiers qu’il joue le rôle d’« enseignant remplaçant » !: 

cf Jean 14.26 

« Mais le paraclet, l’Esprit-Saint, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes 

choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai dit .» 

L’Esprit Saint nous éclaire et nous guide sur le chemin de nos vies. Il nous met parfois à 

l’épreuve, mais nous protège contre tout ce qui pourrait nous détourner de Dieu.  

Contrairement à ce que pense Simon le magicien, dont nous avons lu l’histoire dans le livre 

des Actes, l’Esprit ne s’achète pas, c’est un don gratuit de Dieu, un signe de son amour et de 

sa grâce ! 

C’est l’Esprit qui accompagne toutes nos cérémonies et nous aide à accueillir la Parole de 

Dieu. Par sa lumière, l’Esprit Saint nous éclaire, illumine nos cœurs, comme dit le cantique 

que nous venons de chanter . 

2ème promesse : celle de la vie en Jésus-Christ.  

Au verset 20 , il dit « vous connaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et que je 

suis en vous. » L’esprit leur accorde, et nous accorde à nous aussi, de devenir des enfants 

adoptifs de Dieu. Il nous invite à une relation affective, confiante avec le Père. 

Le monde ne verra plus Jésus ; Il est invisible aux yeux du monde mais Il ne l’est pas pour 

nous chrétiens. 

Par trois fois, il insiste, pour que nous soyons bien sûrs de sa présence en nous : 

* vous me verrez, dit-il verset 19 

* et vous vivrez (verset 19 encore) 

* vous connaîtrez … moi en vous et vous en moi (verset 20) 

https://biblia.com/bible/ec-sbgbibs212007/Jean%2014.26?culture=fr
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Il leur assure aussi, que le Saint Esprit demeurera avec eux, éternellement. 

Chose nouvelle, le Consolateur n’est pas donné pour un temps seulement, comme Jésus au 

milieu de son peuple, mais pour toujours. 

D’ailleurs, Matthieu termine son évangile par ces mots : « enseignez-leur à garder tout ce que 

je vous ai prescrit. Et voici je suis avec vous jusqu’à la fin du monde. » 

Jésus nous offre ainsi une vie nouvelle liée à lui-même et à Dieu, mais il y met une condition : 

l’amour !  

Il commence ce passage par : 

« si vous m’aimez, vous garderez mes commandements » (v 14) 

et le termine en disant: «  celui qui m’aime sera aimé de mon père, je l’aimerai et je me ferai 

connaître à lui. » 

C’est là, la 3ème promesse : être aimé de Dieu ! 

L’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint, il témoigne en nous que 

nous sommes enfants de Dieu et nous devons le montrer. Mais comment ??? (à chacun de 

trouver sa réponse!) 

 

La parabole dite « des ouvriers de la onzième heure », où ils reçoivent tous le même salaire, 

qu’ils aient travaillé depuis le matin, ou une heure seulement, suscite souvent en nous des 

réactions négatives, nous trouvons cela injuste! Mais Jésus veut nous faire prendre conscience 

que pour Dieu tout est gratuit ; c’est le Royaume de l’Amour. 

 

 Dieu, déjà, avait affirmé envers Israël : « Je t’aime d’un amour éternel, c’est pourquoi je te 

conserve ma bonté » (Jérémie 31v3) . Il nous aime depuis toujours ; malgré la présence du 

péché, il a tout préparé pour nous combler de ses bienfaits. C’est un amour inconditionnel qui 

n’est pas lié à notre bon comportement. 

 

Dieu nous aime constamment : son amour ne varie pas selon ce que nous sommes. Il nous 

aimera toujours, demain comme aujourd’hui.  Il est fidèle dans son alliance. Le malheur vient 

de ce que nous faisons un Dieu à notre image, donc changeant. Non, Dieu ne change pas ! 

Nous sommes appelés à regarder vers Dieu et à vivre unis à Christ : comme Dieu nous a 

aimés et nous aimera toujours. 

 

Qu’est-ce que cela devrait entraîner dans notre comportement ? 

Dans ces temps de crise, de violence, de réchauffement climatique... que nous traversons, ce 

lien d’amour doit nous aider à résister : dans toutes les actions que nous engageons, que ce 

soit la lutte contre l’injustice, la pauvreté, l’œcuménisme, la protection de l’environnement ou 

la sauvegarde de la biodiversité … ne nous laissons  pas tenter par l’abandon ! 

Soyons pénétrés de l’engagement que nous avons pris d’aimer , sans nous relâcher, dans 

l’espérance joyeuse du Royaume qui vient ! 

  


